
学 校 だ よ り
平成２６年１０月１５日
佐倉市立臼井南中学校
佐倉市染井野４－１
ＴＥＬ 043-488-1020
ＦＡＸ 043-488-1030

http://www.catv296.ne.jp/~usui_sch/
平成２６年度 第６号

校長 飯高 章

実りの秋到来と共に，１０月は、読書の秋でもあります。
読書や学習に身が入る絶好のこの時期に１，２年生は読みた
い本を見つけ，心に栄養をつけて欲しいと思います。様々な
文学作品や歴史小説，物知り本などもいいですね。また，興
味のある趣味の本なども読みやすいですね…。様々な本を手
に取り，心の栄養と教科書には書かれていない新たな知識を
身につけてみませんか…。
３年生にとっては、受験勉強の中身をもっと深めたかった
ならば，それにあった良い本を見つけることだと思います。
しかし，このことは勉強に余裕がある人でなければできない
ことですね…。今の一瞬を大切にして受験勉強に励んでくだ
さい。
そして，日々継続して学習に取り組みましょう。継続して
取り組める力は最も大切な能力の一つです。一つ一つ確実に
知識を増やし，知的な汗をかきましょう

感動の体育祭が終わり，定期テストに向けて学習にも力を入れている生徒の姿に頼
もしさを感じられる９月でした。
また，３年生からバトンをもらい，初めて１，２年生だけで戦う新人戦が始まり
ました。結果は満足できなかったかもしれませんが，そこから自分たちには何が足
りなかったのか課題が見えてきたと思います。その反省を生かして，どのよう
に練習をして自分たちを鍛えていくのか，監督・キャプテンとともに
考えてみてください。
強いチームは，普段の生活リズムから考え実践しています。挨拶
は言われる前に行い，学校生活のすべての活動はてきぱきと動くな
ど，自分たちで決めて実践しています。是非，自分たちの力を伸ばす
ために今の生活のどこを変え，どのように練習していくのか皆で考え
行動に移しましょう。
さて，スポーツの秋の最後を飾る行事は佐倉市文化祭リレーです。
「小学校の時より，このリレーで優勝をすることが夢で，陸上
部に入りました。」と話す生徒がいました。残念ながら優勝はできま
せんでしたが，その思いが自分の記録の向上につながりました。
是非，南中学校の学級代表として力を出してほしいと願っています。
『スポーツの秋 心身の栄養は運動から』です。

食欲の秋 秋は食欲が増し，食事がおいしく頂ける季節です。この機会に自分の食
に対する姿勢はどうかなど考えてみてください。特に栄養バランス的なことや食に偏
りはないか，野菜はしっかり食べているかなどです。このことが将来の健康につなが
ってきます。

平和使節団としての体験報告

７月２６日（土）～７月２８日（月）の２
泊３日で、本校３年の和泉真綾さんが、佐倉
市の平和使節団として長崎を訪問しました。
原爆の被災地「長崎」を訪れて体験したこと
や感じたことなどを紹介いたします。

「平和使節団に参加して」
３年 Ｍ・Ｉ

今から約七十年前の八月九日。長崎に原子爆弾が落とされた日です。たくさんの人
が亡くなりました。長崎の町が一瞬で焼け野原になりました。
私が平和使節団として長崎を訪れてから一ヶ月、私の目には今でもなお戦争の後が
目に焼きついています。
訪問一日目の原爆資料館の見学、二日目のロードワークでは原爆と戦争の恐ろしさ
を目の当たりにしました。当時の写真やまだ残されている防空壕、被爆者の話を見聞
きし、「戦争はなんて悲しいものだろう」と心が痛みました。
長崎の人々は願い続けていいます。もうあんなことは起こらないでほしいと。
長崎市長は私たち平和使節団に言いました。「君たち願いのバトンを受け取ったん

だ」と。
今私たちがどうあがこうと、昔起きてしまった事実は消すことができません。本当
にすべきことは「戦争をなくそう」という思いをより多くの人に知ってもらうことで
す。『願いのバトン』を受け継いでいかなければならないのです。
今でも世界の各地で戦争や争いごとが絶えません。身近なところでも様々な事件や
学校でのいじめなど、解決しなければならないことがたくさんあります。まずは身近
なことから始めてみませんか。家族へ、友達へ、地球の人へ、『願いのバトン』を渡
しませんか。世界中の誰もがそのバトンを手にしたとき、本当の平和が訪れると信じ
ています。『願いのバトン』を、受け継いでいきましょう。

千代田地区敬老会

９月２８日（日），千代田地区敬老会が開催されました。
本校から３年生３３名の有志がボランティアとして参加
し案内やお茶の接待等、細かいところの気遣いをし、お
年寄りから感謝の言葉が多数ありました。また、すばる
学級と吹奏楽部が参加しました。
昨年同様，すばる学級は敬老会のオープニング
に「ぶちあわせ太鼓」を披露し，吹奏楽部は
お年寄りが口ずさみそうな曲（水戸黄門のテーマ
・上を向いて歩こう・ディッパディデューダー）を
披露してくました。



１０・１１ 月 の 予 定

日 曜日 内 容 日 曜日 内 容
１４ 火 前後期入れ替え式 通知票配布 ２８ 火 教育相談（～３１）

本部役員任命式 最終下校５：００

帰りの会２０分延長 ３０ 木 第３回定期テスト（３年）
歯科検診（１年生）

１５ 水 進路説明会（３・４校時） ３１ 金 第３回定期テスト（３年）
学級優先 ふれあい祭打合せ13:00~
帰りの会２０分延長

１６ 木 学校開放委員会14:00～ 11/3 月 文化の日
合唱中間発表会 ２・３年生

１７ 金 佐倉市文化祭リレー大会 ５ 水 学級優先
※弁当持参

１８ 土 ＰＴＡ労力奉仕作業 ７ 金 ３年生実力テスト
２２ 水 学級優先 8 土 ふれあい祭準備

9 日 ふれあい祭（本校会場）
２３ 木 第２０回文化祭 １０ 月 全校評議会

※弁当持参
２４ 金 漢字検定 １１ 火 生徒委員会
２７ 月 職員会議 １２ 水 職業体験（２年生）

３年子育て理解講座 １３ 木

台風の影響で朝の活動が停滞してしまいましたが、朝、帰りと一生懸命公約を全校
生徒に伝えようと頑張りました。１０月９日（木）に生徒会役員選挙が行われました。
新しいリーダー７名が誕生しました。「南中をこんな学校にしたい」そんなエネルギ
ーを持った生徒たちが誕生しました。
選挙に向けての取り組みについて、二人の生徒の感想を紹介します。

２年３組 Ｃ・Ｔ
２６年度の生徒会本部役員選挙が１０月９日に行われました。選挙管理委員の皆さん
が、事前にたくさんの準備をして、私たちに選挙の流れを的確に指示してくれたおか
げで、スムーズに選挙が行われました。
７名の立候補者の演説は、南中の伝統を大切にしながら、より良い学校にするため
のものでした。私も南中の一員として、できることを考え、行動し、より良い学校づ
くりに協力していきたいと思います。

１年２組 Ｈ・Ｍ
生徒会役員選挙を行い、当選者の熱い気持ちが伝わりました。やる気が出ていて、
キラキラ輝いていました。自分に自信を持っているその姿は、かっこよく堂々として
いました。演説では、とても緊張していましたがはきはきと自分の気持ちをアリーナ
全体に響かせていました。
当選者全員は、自分の目標に向かって精一杯頑張ってほしいです。生徒会役員にま
かせるのではなく、この学校をよりよくしていけるように、私たちも協力していきた
いです。

また，１０月２３日（木），第１９回文化祭が佐倉市民音楽ホールで
開催されます。文化祭に向け，各学級で合唱練習が始まりました。
学校の文化を引き継ぐ大切な機会であると同時に，クラスが一層強
くつながることができる良い機会です。体育祭で経験した団結力を
さらに育んでくれることを楽しみにしています。

生徒たちの活躍 ～たくさんの活躍が見られました～
○印旛郡市新人陸上競技大会
１年女子 １００ m ８位 Ａ・Ｋ
男子走幅跳 ８位 Ｋ・Ｈ

○印旛郡市新人水泳競技大会
女子 ５０ｍ背泳ぎ １位 女子２００ｍ背泳ぎ １位 Ｓ・Ｄ

○印旛郡市新人卓球大会
男子団体 ベスト８（６位）（県大会出場）
男子共通シングルス ベスト１６ Ｋ・Ｍ（県大会出場）
男子１年シングル ３位 Ｔ・Ｏ（県大会出場）

ベスト８ Ｄ・Ｋ（県大会出場）
ベスト１６ Ｓ・Ｎ（県大会出場）

○印旛郡市新人男子バレーボール大会 予選リーグ敗退
○印旛郡市新人女子バレーボール大会 ベスト１６
○印旛郡市新人サッカー大会 ３位
○印旛郡市新人ソフトテニス大会 団体戦 ２回戦負け

個人戦 Ａ／Ｍ ペア ２回戦敗退
○剣道新人戦 男子 ベスト１６

女子 １回戦敗退

最近、校内でのいたずらや器物破損があり、ものを大切に使ってもらいたいという
願いから集会を開き、坂尾先生から話をしてもらいました。皆さんにもう一度確認し、
行動に移してもらいたいと思います。
◎今回の心無い行為は、人として情けない・絶対に許せないことだ。
「公共物を丁寧に扱うこと・環境の整備」は、集団生活において、多くの人が気
持ちよく生活するのに必要なことだ。
◎来訪者や転勤してきた先生方から、「南中はきれいだ。創立から２０年経ってい
る学校とは思えない。」とよく言われる。先輩方が築いてきた伝統の賜物である。

「掃除を一生懸命やる」だけでは、保てない。＝日頃の使い方がよかった。汚さな
い・壊さない。
◎伝統…。昨年度までに南中を卒業した生徒は 3,037 人。3,000 人を超える卒業生
が、20年間続けてきたこと。3,000人の先輩から受け継いだ学校だ。20年できた
こと、もう 20 年できないはずがない。伝統は、途切れてしまったら、もう取り
返しがつかない。守ろうと頑張ることが、自分を高めることにつながる。よい伝
統とはそういうものだ。

◎ 20 年後にも「南中はきれいだ」と言われていて、そのことをみんなが知る機会
があったら、それは必ず自分の誇りになり、自分を支える自信になる。

◎汚さない・壊さない・そして、よりきれいに

①日没時間が早まりました。自転車を利用する時や夜間の外出時
には，自家用車や対人から目立つ服装などを心がけ，事故防止
に努めてほしいと思います。
②１０月１７日に行われる佐倉市文化祭リレー大会ですが，雨天
のために順延された場合は，大会予備日（１０月２１日）となりま
すので送迎等よろしくお願いいたします


